



県連だより

第77号
平成27年7月3日
発行
神奈川県FD連盟

創立50周年に向かって



神奈川県フォークダンス連盟
会長 並木 達司

神奈川県FD連盟は平成29年に創立50年を迎えます。

平成28年・29年と2年をかけて、夢のある素晴らしい行事を展開して行きたいと思っています。それには皆さんの知恵と御協力が必要ですので力をお貸しください。

さて、過去を振り返ってみると、県連創立30年には海外研修旅行『ドイツのオクトーバフェストとスイスの旅』、35年には『チェコフェスティバルの旅』、40年には『ドイツ・オーストリアの旅』、45年には『スイス・イタリアの旅』と国内旅行・温泉とフォークダンスなど思い出に残る企画を沢山おこないました。

25周年記念大会では『箱根小涌園』等、心に残る大会をしました。

私達も創立50周年でなければ出来ないことを考えて皆さんの心に残るような事を企画して実行したいと思っています。

皆様の御協力宜しくお願いいたします。



平成10年5月3日 平塚総合公園
かながわ夢国体開幕祭



創立30周年記念大会 箱根小涌園



平成10年海外研修旅行
オーストリアとチェコの旅



平成18年10月13～14日 箱根
第32回ジャンボリー
ハイジ?おじいさん?

20年を経て夢の実現へ

神奈川県フォークダンス連盟
副会長 内田 美智子



副会長は会長のサポートをしながら節目に挨拶などを行い締めくくる仕事をして、活発な活動が出来るようにお手伝いして行きたいと思います。

連盟では公認指導者の会を作りたいと並木（当時理事長）さんの発案で20年前から活動が始まっていました。これは並木会長の長年の夢で、研究調査委員会を発足させ研修してきました。方針の違いなど、紆余曲折があり連盟から離脱。新たに7年前1・2級の人達が他県へ巡回講師として派遣された時に、困らないようにとレベルアップ研修が始まりました。その後3級のレベルアップ、今年4級と続いて始まりました。

理想とした1～4級まで公認指導者の研修が出来る事は感慨深いことです。一つの事を成し遂げるには20年もかかる事を身をもって体験しました。体験したことを、時折伝えていくことも大事な事と思っています。武井総務部長からこの紙面を提供していただいたのも何かのご縁だろうと思います。

今回4級の担当と指名された時に、次の代につないでいくために何か発想の転換をし、意欲を持って研修できるユニークなベスト企画を考えました。募集要項を作るために、参加予定を知りたくて、横須賀の地域だけで意識調査をしてみました。調査の結果、連盟では60～80名かなと思っていたのですが、51名の参加になりました。参加された方はいろいろなことを吸収したい姿勢が見え、いい奮闘気で第一回目が終わったところです。この研修会で3級の研修された方々を第一回目の進行から、楽しい踊り、課題曲も含め起用したことも特徴の一つです。

「資質を見だし伸ばしてあげる」と大胆な目的を掲げ特徴のある指導者になってほしいと遊びの分野も入れ、身に着けてもらい、楽しい指導でしたよと褒めてもらっている姿を見ることがなんとも嬉しい。これは私にまかせてと言える課題曲エリザベスカドリールは大曲ですが練習の仕方、きれいな踊りにするためにはどうしたら良いかを考えてくる宿題も出ています。宿題があることで参加者の多いサークルではより多くの方が指導できるように2～4人でリレー指導、画期的なアイディアを取り入れ、指導と踊り込む機会を多くしています。

多くの方に課題曲の成果をいつか見ていただけたら嬉しいです。

「スクール養成コース」を終えて



横浜マーガレット 鶴留 陽子



勧められて養成コースを受けることになり、緊張しながら会場に向かいました。

いよいよ開講式が始まります。居並ぶ先生方を前にしてちょっと緊張気味の受講生たち。先生方の紹介、そして今回フォークダンスの歌があると

いうことを初めて知りましたが、「みんなでフォークダンス」の斉唱をして終了。

最初にステップの運び方から一つ一つの丁寧な説明があり、何回も繰り返されて皆が出来た頃を見計らって、やがて音楽が流れます。先生方の足元を注意して見ながら、私も正確にステップを踏もうと懸命に心掛けました。この日はシングルをみのダンスでしたが、今日ここで会ったみんなは同志、よろしくと心の中で話しかけ一回目は終わりました。

二回目も雨、しかも台風が近づいているとかで早目に終会しましたが、この日はカップルダンスを主にした軽快なリズムのダンスで、基礎ステップを踏むことでこんなに気持ちよく踊れるのだと実感しました。

三回目は隊形ダンス。仲間とちょっと目で合図して動くということが、こんなにも気持ちをやさしくしてくれるのかと感動すら覚えました。

そして真っ青に晴れ渡った最終日は、総仕上げのパーティー。プログラムに沿って進む中、その度ごとにコールを入れて下さり、忘れっぽい私でも何とか最後まで踊ることが出来、満足感でいっぱいでした。更に突然現れた赤い帽子、赤い服のサンタさんからの小さな贈り物。みんなから歓声が上がります。こうして四回のスクールは、仲間の陽気な笑い声で楽しく終わりました。これからも仲間と共に、今回学んだことを生かして世界中のフォークダンスを踊っていきたいと思います。先生方、本当に有り難うございました。



全国指導者講習伝達に参加して

川崎市フォークダンス普及会 H&Y

広い会場に大勢の人達が集まっていて圧倒されました。特に感じた事は時間が足りないのでは…

7曲を4時間で指導するというのは1曲に費やす時間が短いため、せつかく細かく指導して頂いても繰り返しが少なく確認することが出来ませんでした。もう少し時間があれば良かったのではと感じました。



ティネケ・バンヘールの講習中



チェコ ハナの
コスチューム



本日の講師の皆様

講師の方々には熱心に指導して下さりその国の奮闘気を出して、とても良かったと思います。しかし受ける側の私語が多いのと会場が広く音響が割れているので聞こえづかった所が非常に残念でした。



たくさんの輪・輪・和

第69回かながわフォークダンスフェスティバルに参加して



イ・クワットロ・カンティ

イワトフォークダンスサークル
島田 イト子

家庭の事情等で横須賀市外の行事は、参加をしばらく控えて居りましたが、状況が変わった事もあり、仲間と共に参加させて頂きました。結果「出かけて行ってよかったあ」の一言です。

大勢の参加者で会場内は熱気で汗ばむほどの盛り上がりでした。式典後のデモンストレーションも感動でした。それぞれのチームの工夫と練習の成果が感じられ、特に日本体育大学の学生さんの演技は圧巻でした。軽やかで、しなやかで、きびきびとした身のこなしに、釘付になりました。「おどるポンポコリン」では、かわいらしい動作に思わず観覧席で一緒に体を揺すっていました。その後、階段ですれ違った学生さんに「デモ、素晴らしかったわよ！若さがいいですね」と声をかけると「フォークダンスも素敵でしたよ」と声が返ってきました。わたしは出演したわけでもないのに嬉しくなりました。このような若い人たちが教員を目指しているということはフォークダンスの未来は明るい、と実感しました。

このような楽しいフェスティバルを開催して頂き有り難うございました。県連スタッフの皆様には心より感謝申し上げます。





フォークダンスフェスティバルの感想です

日本体育大学学友会研修部 ダンス担当長3年 目崎 真梨

今回デモンストレーションという場をお借りして、皆様にダンスを披露させていただき、本当にありがとうございました。部員の中から有志での参加にはなりましたが、参加した部員全員が「楽しかった！本当に参加できてよかった！」と言っていました。

本番では皆様のお声がけや応援のお言葉をいただき、楽しみながら明るく元気に踊ることができました。本当にありがとうございました。また、フォークダンスでも難しく

初めて聴く曲が多く、部員一同不安な気持ちでいましたが、振り知らない部員に対しても優しく教えてくださり、最初から最後まで参加させていただくことができました。皆様の素敵な踊りを観ているだけでなく参加までさせていただき感謝しています。

普段の活動ではダンスの活動が週に1度しかなく、基礎的なステップやポジションしか私たちは知りません。ですが、そんな私達を優しく受け入れてくださり、私たち研修部は本当に良い経験をさせていただきました。今回のフォークダンスフェスティバルで部員の中でもダンスを好きになってくれた学生もいました。

私事ではありますが、このお話をいただき、部活で一緒にダンスを踊らないかという話を出した時、ダンスが苦手と言っていた部員からの「是非参加させてください！」という声をもらったときは本当に嬉しく思いました。

フォークダンスフェスティバルの翌日、他の部員にも昨日の話をすると、「私も参加したかった。」「写真見て本当に楽しそうだった。」と言っていました。今回参加させていただいて非常に幸せでした。

是非またこのような機会があれば参加させていただけると光栄です。その時は、皆様の素敵な踊りをまた楽しみにしています。本当にありがとうございました。



日本体育大学学友会ダンス部



日本体育大学学友会研修部





第57回全国フォークダンス巡回講習会(海老名会場)



海老名市フォークダンス協会 谷尾 初子



海老名会場講師
五十嵐藤代氏

5月24日(日)海老名市北部公園体育館に於いて巡回講習会が開催されました。当日の雨予報がはずれて、うれしい晴天となり体育館に隣接する「せせらぎ公園」の小川の水の流れや木々の新緑を眺めながら体育館に入りました。

講師は新潟県から「五十嵐(イハシ)藤代氏」を迎え参加人数は301名でした。今年の巡回曲は全6曲。オーストリアの踊りは男のラップポジションや二人の窓作りもある割には、思ったほど難しくなく、中でもチェコの踊りは、拍手をしたり、糸巻の芯のように二人でくるくる回ったり、パートナーとぶつかる寸前に身をおかわしたりと、ゲーム感覚で楽しめるので会場が一段と賑やかになりました。どの曲も踊り易く今後サークルですーっと楽しんでいけるとと思います。

今回の巡回講習会は五十嵐講師の穏やかな、ゆっくりとした口調の中にも、ひょうきんな語りかけが時折入り込み、私達の緊張感を笑いに変えて下さいました。当日は動くとき汗ばむ気温でしたが体育館の冷房も入り快適に、そして講師のテンポ良く分かり易いご指導により、3時間の短い講習時間に集中できました。



茅ヶ崎会場講師
野田久美子氏



川崎会場講師
中澤 章氏



4級レベルアップ研修会に参加して



善行フォークダンスクラブ 北沢 三枝子

初めての参加でしたので、少し緊張しましたが一堂に会したら、皆の笑顔ですぐに仲間と思えました。いつもの講習会の顔ぶれとは少し違うと思ったのもつかの間でした。

基礎ステップを踊りながら見直すということで実技に入りました。三回に分けての研修、ステップ・ホップからショティッシュ、ピボット、ワルツ、ツーステップ、ポルカと盛りだくさん。全回通しての課題曲がエリザベス・カドリールです。どの曲も丁寧な指導の中に笑いも添えられ講師の方々の余裕は、感動的でした。

講評にもありましたが、「個性」が存分に発揮され、個性は魅力とイコールと思えました。指導実習の16名も練習の成果が出て講評に心から拍手でした。一人ずつ実習に立つたびに自分の事のように、小鳩の心臓がバクバクと音をたてました。周りの皆も同じ思いで、その気持ちが温かい応援に現れたと思います。

それにしても51名の中から実習生を選ぶという魔の(違った!)幸運のキャンディボックスは、緊張で盛り上がりました。飴を見るたびに思い出しそうです。

印象的だったのが、男女の入れ替わりです。お互いの戸惑いが笑いになり新しい発見につながると思いました。

最終日は、高田良平講師の「楽しさをもし出す工夫と方法」という実技を交えての講習がありました。講習の間中、笑いの渦で楽しい導入ゲームの数々。早速実践したくなりました。

暑い中での講習、汗をかいた分、清々しく充実した想いで終わることが出来ました。又、大勢の仲間の力強さを頼もしく思いました。有り難うございました。



平成26年度事業報告

事業名	開催日	会場	担当	参加者
理事会	4/4, 5/2, 6/6, 7/4 8/1, 9/5, 10/3, 11/7 12/5, 1/7, 2/6, 3/6	藤沢市民会館 (県民サポートセンター)		868名
常任理事会	4/22, 5/21, 6/20 8/22, 11/17, 12/15 1/27, 2/22, 3/26	県民サポートセンター		192名
部長会議	5/18～19	熱海ニューアカオ		11名
企画会議	8/31	県民サポートセンター		12名
定期総会	6/6	藤沢市民会館第2展示ホール	総務部 (出席71, 委任状5)	
定期総会	3/6		総務部 (出席74, 委任状0)	
県連だより発行	7/4, 12/15		総務部	No.75、76号
フォークダンス研修会 (4級取得)	4/6, 4/20, 6/1 +全国FD巡回講習会	県立体育センター	プロジェクト	13名
シリーズ研修会	5/17, 6/7→6/28	県立体育センター	養成部	105名
全国FD巡回講習会	5/24	海老名市北部公園体育館	普及部	225名
	5/30	横須賀市総合体育会館		151名
	5/31	横浜市南スポーツセンター		275名
夏期FD指導者講習会	7/12～13	箱根高原ホテル	プロジェクト	237名
夏期指導者講習会伝達講習会	7/25	秩父宮記念体育館	研修部	210名
	7/26	海老名市北部公園体育館		202名
フォークダンス指導者研修会	9/20～21	レイクアリーナ箱根	研修部	150名
スクール(養成コース)	9/7, 10/5 11/2, 12/21	県立体育センター	養成部	28名
3級レベルアップ研修会	10/26, 12/14, 2/1	県立体育センター	委員会	43名
1, 2級レベルアップ研修会	5/6, 10/4, 12/6, 2/1	県立体育センター	委員会	32名
ハローFDフェスティバル	10/20	茅ヶ崎市総合体育館	普及部	669名
スコティッシュin神奈川	10/25 練習会	県立体育センター	行事部	113名
	11/9 本番			123名
かながわスポーツレクリエーション大会	9/14	県立体育センター	行事部	305名
ラウンドダンス講習会	11/3	海老名市北部公園体育館	普及部	238名
全国指導者講習伝達講習会	1/22	県立体育センター	研修部	211名
	1/25	海老名市北部公園体育館		226名
かながわFDフェスティバル	2/22	秩父宮記念体育館	行事部	680名
ロマフェスト公演	2/26, 3/9	社のホールはしもと、鎌倉芸術館		87名

事業等参加者計:4,323名

—追悼— レナーテ・マイクスナー先生を悼む



今回の巡回講習曲「ローゼンヴァルツァー」を指導してくださいましたレナーテ先生の訃報が、突然舞い込んできました。

4月14日まで例会で踊っていたようですが5月16日、急性白血病で帰らぬ人となってしまいました。

県連の皆様と一緒にご冥福をお祈りしたいと思います。

理事長 小鮎 吉子

* 平成27年度行事予定 *

4級レベルアップ研修会	4月 5日(日)・5月16日(土) 6月14日(日)	県立体育センター
3級レベルアップ研修会	4月19日(日)・5月17日(日) 10月24日(土)・12月20日(日)	県立体育センター
1・2級レベルアップ研修会	5月 6日(水・休)・10月10日(土) 12月12日(土)・2月14日(日)	県立体育センター
全国FD巡回講習会 1回目	5月24日(日)	海老名市北部公園体育館
全国FD巡回講習会 2回目	5月26日(火)	茅ヶ崎市総合体育館
全国FD巡回講習会 3回目	6月20日(土)	川崎市幸スポーツセンター
シリーズ研修会 1回目	5月30日(土)	茅ヶ崎市体育館
シリーズ研修会 2回目	6月 7日(日)	県立体育センター第2体育館
サマーキャンプ	7月12日(日)～13日(月)	ホテルニューオータニ幕張
サマー伝達講習会	7月25日(土)	海老名市北部公園体育館
サマー伝達講習会	7月27日(月)	秩父宮記念体育館
初心者講習会	9月 6日(日)・10月10日(土) 11月 8日(日)・12月 6日(日)	県立体育センター
3級公認スクール	9月13日(日)・10月18日(日) 11月 8日(日)・12月13日(日) 28年 1月17日(日)・2月21日(日)	県立体育センター
全国レクリエーション大会	9月19日(土)～21日(月)	長野県
指導者研修会	9月25日(金)	海老名市北部公園体育館
かながわスポ・レク大会	9月27日(日)	県立体育センター
ハローFDフェスティバル	10月19日(月)	川崎市とどろきアリーナ
関東甲信静越FDジャンボリー	10月25日(日)～26(月)	山梨県
ラウンドダンス講習会	11月 3日(火・祝)	海老名市北部公園体育館
ロベルト&モニカ特別講習会	11月20日(金)	秩父宮記念体育館
スコティッシュin神奈川	11月22日(日)	県立体育センター第2体育館
全国FD指導者講習会伝達講習会	28年 1月21日(木)	県立体育センターメインフロア
全国FD指導者講習会伝達講習会	1月24日(日)	海老名市北部公園体育館
第70回かながわFDフェスティバル	3月21日(月・休)	秩父宮記念体育館



発行責任者：神奈川県フォークダンス連盟 理事長 小鮎 吉子

連盟ホームページ：<http://www.cityfujisawa.ne.jp/~fd.fed.k/>

E-mail：fd.fed.k@cityfujisawa.ne.jp

編集後記：いよいよ盛夏、第77号県連だよりを発行することが出来ました。今号も臨場感溢れる写真満載の楽しいたよりとなりました。これもひとえに皆様方のご協力のたまものです。今後も部員一同力を合わせて編集して参ります。

総務部編集委員一同